
Visando reconhecer e valorizar a dedicação de funcioná-
rios que completam anualmente mais de dez anos de serviços 
na cooperativa, a Coamo realizou nesta segunda-feira, dia 
24, em Goioerê, mais uma edição do programa Tempo de 
Casa. Nesse ano, 564 funcionários que completam 10, 20, 
30 e 40 anos de serviços na cooperativa estão sendo home-
nageados em todas as unidades no Paraná, Mato Grosso e 
Santa Catarina.

está sendo ofertado pela 
Secretaria de Indústria e 
Comércio de Goioerê em 
parceria com o Sebrae.

de Goioerê, será inau-
gurado nesta terça-feira, 
dia 25, a nova sede da 
14ª Delegacia da Polícia 
Civil.

Secretaria de Indústria e Comércio
oferta curso sobre compras públicas

volta a ter no seu coman-
do um capitão. Trata-se 
de Rômulo Moreira, que 
veio de Mandaguaçu.
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Uma comissão que 
organiza os festejos de 
aniversário de Janípolis, 
definiu na última sema-
na, a programação para 
o evento que será reali-
zado nos dias 17, 18 e 19 
de novembro de 2023, 
para comemorar os seus 
61 anos de emancipação 
política do município.

Janiópolis define os shows e almoço da
Leitoa Fuçada no aniversário da cidade

Coamo homenageou funcionários 
pelo ‘Tempo de Casa’ em Goioerê

Colégio Polivalente de Goioerê está 
com as matrículas abertas para 2024

A direção do Colégio 
Polivalente de Goioerê 
- Premen I - está com 
matrículas abertas para 
o ano letivo de 2024. 

As matrículas são para 
o Ensino Fundamental e 
Médio, através do pro-
grama Paraná Integral.

Nova delegacia da Polícia Civil será 
inaugurada nesta 3ª-feira em Goioerê

Com uma estrutura 
mais ampla e moderna, 
para beneficiar a popula-
ção que integra os quatro 
municípios da Comarca 

A Prefeitura do Muni-
cípio de Moreira Sales, 
através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
está informando aos pais 

Educação divulga datas para matrículas
e rematrículas para o ano letivo de 2024

e responsáveis, que já 
foi iniciado o período 
de matrículas e rematrí-
culas para o ano letivo 
de 2024.

O deputado estadual 
Anibelli Neto, anunciou 
na última sexta-feira, 
que seu mandato estará 
destinando R$ 100 mil, 

Quarto Centenário terá R$ 100 mil
para playground no Distrito da Jóia

através de emenda par-
lamentar, para a implan-
tação de um playground 
no Distrito da Jóia.
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Já está trabalhando em 
Goioerê, o novo coman-
dante da 2ª Companhia da 
Polícia Militar, que de-
pois de mais de três anos, 

Capitão Rômulo assume comando da 
2ª CIA da Polícia Militar de Goioerê

Empresários interes-
sados em participar de 
licitações para compras 
públicas, poderão se capa-
citar através de curso que 

Começa a avaliação 
nacional da educação 

básica nas escolas 
da rede estadual
Começou nesta segun-

da-feira (23) e vai até 10 de 
novembro a aplicação do 
Sistema de Avaliação da 
Educação Básica (Saeb) 2023, 
conjunto de testes que visa 
um diagnóstico da educação 
básica brasileira, incluindo 
escolas públicas e privadas.



P02 TERÇA-FEIRA, 24 DE OUTUBRO DE 2023

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Diretor Responsável: Jucelino Costa dos Santos

ReDação, oficina e escRitóRio
 Rua Uruguai, 15 - Jardim Morumbi

ceP: 87.360-000 - Goioerê - Paraná 
seDe PRóPRia
fone - 3522-2537

e-Mail gazetagoioere@gmail.com

Projeto visual e diagramação: Gazeta Regional

o PaLaDino Da VeRDaDe
EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA

CNPJ:05.672.010/0001-97

os artigos assinados não exprimem
necessariamente a opinião do Jornal

Quarto Centenário terá R$ 100 mil
para playground no Distrito da Jóia

O deputado estadual 
Anibelli Neto, anun-
ciou na última sexta-
feira, que seu mandato 
estará destinando R$ 
100 mil, através de 
emenda parlamentar, 
para a implantação 
de um playground no 
Distrito da Jóia.

O pedido dos re-
cursos foi feito pelo 
vereador Yuri Cardoso, 
com apoio dos compa-
nheiros Gilberto Men-
des, Viviane, ‘Benê 
da Ambulância’ e o 
suplente de vereador 
Elias de Almeida.

Yuri diz que esta é 
uma conquista impor-
tante para o distrito, 
que terá um local ade-
quado para as crianças 
brincarem e se diver-

O vereador Yuri com o deputado Anibelli Neto: recursos para o Distrito da Jóia.

tirem. 
“Quero agradecer 

ao deputado Anibelli 
Neto, que tem sido um 

Matrículas e rematrículas
Começou nesta segunda-feira (23) as matrículas e rema-

trículas da rede estadual de ensino, no Paraná. A confirmação 
das vagas, tanto para matrícula inicial quanto para rematrícula, 
seguirá até o dia 10 de novembro. Este ano, a previsão é de 
que o processo envolva a participação de pais e responsáveis 
legais de aproximadamente um milhão de estudantes da rede 
estadual de ensino.

Online
Assim como vem sendo realizado nos anos anteriores, os 

responsáveis legais devem fazer o procedimento de forma 
online (link https://www.educacao.pr.gov.br/) através da 
Área do Aluno. A matrícula inicial ou rematrícula deverá 
ser feita por meio da opção “Matrícula On-line”, após a 
conferência e/ou atualização cadastral do estudante pelo seu 
responsável legal.  

Eleições municipais
Está marcado para esta terça-feira, 24,  no auditório do 

Sistema Ocepar, em Curitiba, um workshop focado nas 
eleições municipais. O evento é dirigido a profissionais de 
cooperativas paranaenses que atuam como coordenadores do 
Programa de Educação Política. Em pauta: a importância das 
eleições municipais, suas conexões e influências no cenário 
político, o planejamento colaborativo e as ações do programa 
de educação política para 2024.

Casa da Indústria
A Federação das Indústrias do Paraná (Fiep) inaugurou 

as novas instalações da Casa da Indústria de Guarapuava. 
O novo espaço, que serve de sede compartilhada para dois 
sindicatos filiados à Fiep, conta com estrutura mais adequa-
da para que as instituições possam se desenvolver e ofertar 
soluções para as indústrias dos setores que representam, 
fortalecendo o associativismo na região.

Prêmio Faciap
Continuam abertas as inscrições para o Prêmio Faciap 

de Jornalismo 2023, evento organizado pela Federação das 
Associações Comerciais do Paraná. O primeiro lugar em 
cada categoria receberá R$ 4.000 (quatro mil reais), troféu e 
certificado. O segundo colocado em cada categoria receberá 
R$ 2 mil e troféu e o terceiro colocado receberá R$ 1.000 e 
certificado. A entrega do prêmio está prevista para o dia 14 de 
dezembro de 2023 em local a ser determinado pela Diretoria.

Aulão Enem
Na reta final dos preparativos para o Enem 2023, cerca 

de 600 alunos da rede pública devem participar de uma aula 
magna no Plenário da Assembleia Legislativa, em 27 de 
outubro próximo. Serão 4h30min de aulas, com transmis-
são ao vivo pela TV Assembleia, reprisada pela TV Paraná 
Turismo, nos dias 28 e 04/11. Os participantes receberão 
um caderno de exercícios com questões que já caíram em 
exames anteriores.

Vestibular UEL 2024
O Cartão de Inscrição do Candidato para o Vestibular 

UEL 2024 pode ser acessado no site da Coordenadoria de 
Processos Seletivos (Cops). São mais de 16 mil candidatos 
inscritos que deverão se apresentar no local indicado no 
Cartão de Inscrição do Candidato, às 13h. A 1ª fase será no 
dia 29 de outubro. Os aprovados seguem para a 2ª fase, nos 
dias 26, 27 e 28 de novembro.

Janiópolis define os shows e almoço da
Leitoa Fuçada no aniversário da cidade

Uma comissão que 
organiza os festejos de 
aniversário de Janípo-
lis, definiu na última 
semana, a programa-
ção para o evento que 
será realizado nos dias 
17, 18 e 19 de no-
vembro de 2023, para 
comemorar os seus 61 
anos de emancipação 
política do município.

Os shows para as 
três noites já estão 
definidos, bem como 
a realização do almoço 
do prato típico Leitoa 
Fuçada que será servi-
do no domingo, 19 de 
novembro. Outras atra-
ções deverão serem 
anunciadas em breve 
pela Administração 
Municipal.

Na quarta-feira pas-
sada, o prefeito Ismael 
Dezanoski e o vice-pre-
feito Eides Guedes, 
estiveram reunidos 

A definição da programação foi feita pela comissão que organiza os festejos da cidade
com representantes da 
Casa das Fraldas Beija 
Flor e da Associação 
Comercial – ACIJAN, 
que serão parceiras na 
organização do almo-
ço do prato típico que 
será resgatado depois 
de alguns anos. Ficou 
definido que neste ano, 
o almoço será limitado 
para 500 pessoas.

Os convites para o 

almoço começaram 
a ser vendidos nesta 
segunda-feira (23/10). 
Os interessados em 
adquirir o convite no 
valor de R$ 80,00 
deverão procurar o 
pessoal da Casa das 
Fraldas e da ACIJAN 
para fazer a reserva. 

O prato típico será 
servido no Centro de 
Eventos – Parque de 

Exposições, no dia 19 
de novembro, a partir 
das 11h30.

SHOWS: - Na gran-
de shows, Barreto & 
Campo Grande abrem 
a festa no dia 17 e Day 
& Lara dão sequencia 
no sábado, dia 18. No 
domingo (19/11) será 
a vez de Henrique & 
Diego.

grande parceiro da ad-
ministração e também 
do nosso município. 
Estamos felizes pelo 

anúncio deste play-
ground que certamente 
vai fazer a alegria da 
criançada”, disse ele.
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Nova delegacia da Polícia Civil será 
inaugurada nesta 3ª-feira em Goioerê

Com uma estrutura 
mais ampla e moder-
na, para beneficiar a 
população que integra 
os quatro municípios 
da Comarca de Goio-
erê, será inaugurado 
nesta terça-feira, dia 
25, a nova sede da 14ª 
Delegacia da Polícia 
Civil.

O imóvel, locali-
zado na Rua Antonio 
Moulin, esquina com 
a 19 de Dezembro, 
vai dar mais conforto 
e comodidade aos ci-
dadãos que precisam 
dos serviços da Polí-
cia Civil, ao mesmo 
tempo que vai dar 
mais segurança aos 
servidores que atuam 
no local.

A delegada Janaí-
na Garcia cita que a 

A nova sede será inaugurada nesta terça-feira: melhor estrutura para a Polícia Civil
nova estrutura conta 
com salas ampliadas, 
espaços climatizados 
e se localiza na área 
central da cidade, o 
que acaba facilitando 
o acesso da população 
que busca os servi-
ços da Polícia Civil. 

“Um invest imento 
necessário, que vai 
beneficiar não só os 
policiais, mas prin-
cipalmente a popula-
ção”, diz ela.

Ainda segundo tem 
dito a delegada, a 
nova estrutura acaba 

motivando os poli-
ciais a continuarem 
o relevante trabalho 
que a Polícia Civil 
tem desempenhado 
no município e tam-
bém nas cidades vizi-
nhas, que integram a 
Comarca de Goioerê.

Já está trabalhan-
do em Goioerê,  o 
novo comandante da 
2ª Companhia da Polí-
cia Militar, que depois 
de mais de três anos, 

Capitão Rômulo assume comando da 
2ª CIA da Polícia Militar de Goioerê

volta a ter no seu co-
mando um capitão. 
Trata-se de Rômulo 
Moreira, que veio de 
Mandaguaçu.

O novo comandan-

te foi apresentado na 
última  sexta-feira, 
durante coletiva de 
Imprensa no gabinete 
do prefeito Betinho 
Lima. “Ter um capi-

tão no comando da 
PM é ter alguém mais 
experiente”, disse o 
prefeito.

Estiveram presen-
tes várias autoridades, 
como o presidente do 
Conselho Comuni-
tário de Segurança, 
Meron Vaurek e ainda 
o presidente da As-
sociação Comercial, 
Lenilson Munhoz.

Durante sua fala, 
o novo comandante 
disse que chega em 
Goioerê para ficar, 
acrescentando que 
colocará a experiência 
e conhecimentos que 
adquiriu ao longo da 
carreira, para garan-
tir mais segurança na 
cidade.

O prefeito Betinho Lima com o capitão Rômulo: 
novo comandante já está trabalhando

Apresentação do novo oficial foi prestigiada por lideranças da cidade
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Empresários inte-
ressados em participar 
de licitações para com-
pras públicas, poderão 
se capacitar através de 
curso que está sendo 
ofertado pela Secreta-
ria de Indústria e Co-
mércio de Goioerê em 
parceria com o Sebrae. 
As inscrições estão 
abertas e sem custo aos 
participantes.

Segundo o secretá-

Secretaria de Indústria e Comércio
oferta curso sobre compras públicas

rio Pedro Godoy, entre 
os diversos assuntos, 
o curso irá abordar 
cenário das compras 
públicas no Brasil; 
dinâmica das compras 
governamenta is  no 
contexto brasileiro, 
suas regulamentações 
e oportunidades.

Ainda  dent ro  da 
programação, have-
rá orientações sobre 
como acessar o mer-

cado das compras pú-
blicas; principais sis-
temas de compras e 
análise de risco antes 
de participar de uma 
licitação. “Trata-se 
de um curso muito 
importante, que tem o 
objetivo de capacitar 
nossos empresários 
interessados em parti-
cipar de licitações da 
prefeitura”, explica o 
secretário Godoy.

Colégio Polivalente de Goioerê está 
com as matrículas abertas para 2024

A direção do Colégio 
Polivalente de Goioerê 
- Premen I - está com 
matrículas abertas para 
o ano letivo de 2024. As 
matrículas são para o Ensi-
no Fundamental e Médio, 
através do programa Para-
ná Integral.

De acordo com a dire-
ção do colégio, com essa 
modalidade de estudo, os 
alunos passam o dia na 
escola, entrando às 7:40 
horas e permanecendo até 
às 16:30 horas. 

No período em que os 
alunos estão no colégio, 
são  oferecidas 5 refeições, 
inclusive café da manhã. 
Em seguida, às 10 horas é 
servido um lanche e às 12 
horas o almoço, com car-
dápio diferenciado para 
todos os dias. No período 
da tarde, às 14:40 horas, 
é servido mais um lanche, 
assim também como na 
saída do colégio. 

Dentro da estrutura 
oferecida pelo colégio, 
destaque para quadra 
coberta para a prática de 
atividades físicas, labora-
tórios de ciências e robóti-
ca, bem como computação 
e diversas salas temáticas.

No campo pedagógico, 
além das disciplinas que 
compõem a formação geral 
básica o colégio oferece 
aulas de Raciocínio Lógi-
co Matemático, Robótica, 
Projeto de Vida, Empre-
endedorismo, Educação 
Financeira, Programação, 
Redação, Espanhol, In-
glês, Mentoria e Discipli-
nas Eletivas (Lúdicas).

Todo esse currículo 
diferenciado é proposto 
para a formação humana 
integral preparando o 
estudante para ter uma 
vida de sucesso. Para 
maiores inrformações, é 
só,ligar para o telefone 
3522-1458.

As matrículas estão abertas e interessados devem procurar a secretaria do colégio

Educação divulga datas para matrículas
e rematrículas para o ano letivo de 2024

A Prefeitura do Muni-
cípio de Moreira Sales, 
através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
está informando aos pais 
e responsáveis, que já 
foi iniciado o período de 
matrículas e rematrículas 
para o ano letivo de 2024.

Entre os documen-
tos necessários, estão 
fotocópia da conta de 

O período de matrícula e rematricula já começou em Moreira Sales
luz ou água, além de 
comprovante de ende-
reço, quando a fatura 
não estiver no nome do 
responsável.

Também está sendo 
solicitado o número de 
telefone para contato, 
bem como e-mail ativo 
e pessoal do responsá-
vel legal, Cartão Bolsa 
Família e declaração de 

vacina, que pode ser soli-
citado no Posto de Saúde

No caso de matricula, 
deve-ser acrescenta en-
tre os documentos exi-
gidos fotocópia do RG 
da criança e também do 
CPF. “É importante que 
os pais se apressem. Não 
deixem para a última 
hora”, diz a secretária 
Eugênia Viotto.

Projeto da Ceasa Paraná vence o Prêmio
 Uninter na categoria sustentabilidade

O projeto Banco de Ali-
mentos - Comida Boa, da 
Ceasa do Paraná, foi o grande 
vencedor do III Prêmio Top 
Inovação Uninter 2023. Ele 
foi o campeão na categoria 
de Meio Ambiente e Sus-
tentabilidade. A iniciativa da 
Ceasa do Paraná concorreu 
com outros 40 projetos de 
inovação de todo o Brasil, se-

lecionados para a fase final. A 
premiação foi no sábado (21), 
em Curitiba, com a cerimônia 
transmitida ao vivo para todo 
o Brasil, pelo Youtube.

Nesta terceira edição do 
prêmio foram recebidas 178 
inscrições, recorde desde a 
sua criação há três anos, dos 
quais foram selecionados 98 
projetos participantes de 16 

estados do Brasil.

GRANDE VENCEDOR - 
Um dos sete projetos do Paraná 
selecionados para a fase final, 
o case Banco de Alimentos - 
Comida Boa foi escolhido por 
processar, embalar e distribuir 
adequadamente os produtos 
alimentícios que seriam des-
perdiçados. 
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Visando reconhecer e 
valorizar a dedicação de 
funcionários que completam 
anualmente mais de dez anos 
de serviços na cooperativa, 
a Coamo realizou nesta 
segunda-feira, dia 24, em 
Goioerê, mais uma edição 
do programa Tempo de Casa.

Nesse ano, 564 funcio-
nários que completam 10, 
20, 30 e 40 anos de serviços 
na cooperativa estão sendo 
homenageados em todas as 
unidades no Paraná, Mato 
Grosso e Santa Catarina. 

Em Goioerê, 26 colabora-
dores foram homenageados 
pela Coamo, sendo que 16 
trabalham há 10 anos na coo-
perativa, 9 prestam serviços 
há 20 anos e um completa 30 
anos. “É uma homenagem 
justa e merecida. Estamos 
felizes pelos nossos cola-

Coamo homenageou funcionários 
pelo ‘Tempo de Casa’ em Goioerê

boradores’, disse o gerente 
da Unidade de Goioerê, José 
Adilson Colaço.

A solenidade contou com 
a presença de vários direto-
res da Coamo, entre eles, 

Coamo, ressaltou a alegria 
de receber o reconhecimento 
da cooperativa. “Fico feliz 
em receber esta homenagem 
e feliz também pelos meus 
colegas. A Coamo é uma 
família que tem nos ensinado 
muito durante todos os anos 
que estamos aqui”, citou.

Teodosio falou ainda do 
orgulho de completar três 
décadas na empresa. “Não 
dá para esconder a emoção”, 
disse, citando que a Coamo 
tem lhe dado oportunidades 
para cuidar da família e viver 
uma vida feliz. “Graças a 
Deus, só tenho que agradecer 
à Coamo e toda sua direto-
ria”, frisou.

Além de Sérgio Gabriel, 
outro diretor presente no 
evento em Goioerê foi An-
tonio César Marini, gerente 
de Recursos Humanos da 
Coamo, além do gerente José 
Adilson Colaço - Regional 
Goioerê e outros colegas de 
municípios vizinhos.

Antonio Sérgio Gabriel, 
que representou a diretoria 
executiva e deixou uma men-
sagem de agradecimento e 
confiança aos funcionários 
e familiares. “A Coamo 
agradece a cada um de vocês, 
que com esforço e dedica-
ção, ajudam a desenvolver 
com sucesso os trabalhos da 
cooperativa como empresa”, 
citou.

Gabriel disse ainda, que 
o programa Tempo de Casa 
da Coamo é uma iniciativa 
bem-sucedida e valorizada 
por todos os funcionários. 
“Sem dúvida, a gente con-
segue ver a alegria no brilho 
dos olhos de cada um dos 
homenageados”, comentou, 
acrescentando que com este 
programa a Coamo busca 

enaltecer os funcionários, 
as famílias e a comunidade 
onde atuam.

Falando em nome dos 
homenageados, o funcioná-
rio Teodosio Strochinski, 
que completou 30 anos de 

No total 26 funcionários foram homengaeados na Regional da Coamo em Goioerê

Evento foi realizado na tarde de ontem na Arcan e reuniu funcionários e familiares
O diretor Antonio
 Sergio Gabriel

O funcionário Teodósio: 
homengem pelos 30 anos
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Começa a avaliação nacional da educação
 básica nas escolas da rede estadual

Começou nesta segun-
da-feira (23) e vai até 10 
de novembro a aplicação 
do Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb) 
2023, conjunto de testes 
que visa um diagnóstico da 
educação básica brasileira, 
incluindo escolas públicas e 
privadas. Na rede estadual 
de ensino do Paraná, parti-
cipam das provas os estu-
dantes dos 5° e 9° anos do 
ensino fundamental e das 3ª 
e 4ª séries do ensino médio 
regular e profissional.

Os testes abrangem o 
desempenho dos estudantes 
nos componentes curricula-
res de matemática e língua 
portuguesa, servindo como 
ferramenta de monitora-
mento da aprendizagem. 
Além das provas realizados 
pelos estudantes, o Saeb 
contempla também ques-
tionários que devem ser 
respondidos por secretários 
municipais da Educação, 
diretores de escolas, pro-

fessores e alunos.
Os resultados prelimi-

nares do Saeb 2023 serão 
disponibilizados posterior-
mente no Portal do Instituto 
Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais (Inep).

Ferramenta fundamental 
para avaliar a qualidade do 
sistema educacional brasi-
leiro, o Saeb fornece dados 
e indicadores que permitem 

conhecer o desempenho das 
escolas e redes de ensino do 
país, além de evidenciarem 
as áreas em que os alunos 
têm melhor desempenho e 
aquelas em que há desafios 
- diagnóstico essencial após 
os impactos do período 
pandêmico.

“Os resultados do Saeb 
são importantes para esco-
las e professores no pla-

nejamento de estratégias 
de ensino. Eles podem 
fornecer indicações sobre 
as áreas que precisam de 
mais atenção e orientar a 
elaboração de planos de 
melhoria educacional”, 
afirma o secretário estadual 
da Educação, Roni Miranda.

ATENDIMENTO ES-
PECIAL - Os estudantes 
público-alvo da educação 
especial matriculados em 
turmas selecionadas para 
as aplicações do Saeb 2023 
também participam da 
avaliação. São alunos com 
deficiência física, visual ou 
auditiva, que precisam de 
atendimento especializado. 
Caberá às instituições de 
ensino solicitar o atendi-
mento. O Saeb viabilizará 
as seguintes formas de 
atendimento especiali-
zado na edição de 2023: 
atendimento com recursos 
e profissionais oferecidos 
pela escola participante; 
tempo adicional para a 
realização dos testes e 
preenchimento do ques-
tionário; sala extra, com 
agrupamento adequado às 
necessidades educacionais 
especiais; instrumentos 
adaptados para estudantes 
com baixa visão (exclusivo 
para estudantes que tenham 
declarado baixa visão no 
período de coleta do Censo 
Escolar).

Aplicação do Saeb 2023 vai até 10 de novembro. Sistema é um conjunto de testes para 
obter um diagnóstico da educação básica brasileira, incluindo escolas públicas e privadas.

Estado já repassou R$ 820 milhões aos 
municípios em 2023 para melhorias urbanas

O Governo do Es-
tado, por meio da Se-
cretaria das Cidades 
(Secid), atingiu em 
outubro a marca de R$ 
820 milhões repassados 
para as prefeituras para 
melhorias urbanas e a 
compra de veículos. 
Com o resultado, o vo-
lume de operações de 
2023 já supera o total 
executado em todo o 
ano passado, de R$ 
767,7 milhões. No mon-
tante, entram os valores 
liberados pelo Sistema 
de Financiamento de 
Ações nos Municípios 
(SFM) e os repassados 
às prefeituras a fundo 
perdido.

“É um número que 
reflete o compromisso 
do governador Rati-
nho Junior com os 
municípios do Paraná 
e o trabalho técnico de 
excelência feito pelos 
profissionais da Secid 
e do Paranacidade”, diz 
o secretário Eduardo 
Pimentel.

A Secretaria das Ci-
dades trabalha com 
um amplo cardápio 
de obras. O serviço 
mais procurado é o de 
pavimentação de vias 
urbanas. Neste ano, por 
exemplo, o Governo do 
Estado criou o progra-
ma Asfalto Novo, Vida 
Nova com o objetivo 
de pavimentar 100% do 
perímetro urbano das 
cidades com até 7 mil 
habitantes, na primeira 
fase, e até 12 mil, na 
segunda fase. Muitos 
contratos foram assina-

dos neste segundo se-
mestre, mas a tendência 
é de que a maioria dos 
repasses seja feito no 
próximo ano.

“O Asfalto Novo vai 
trazer um impacto ainda 
maior para o ano que 
vem, quando teremos 
bons números nova-
mente”, explica Camila 
Scucato, superinten-
dente executiva do Ser-
viço Social Autônomo 
Paranacidade, braço 
executivo da secretaria.

Obras do mobiliário 
urbano, como praças, 
paços municipais, pos-
tos de saúde, centros de 
atendimento em assis-
tência social, creches, 
escolas e barracões 
industriais também são 
contempladas pela Se-
cretaria. Neste ano, a 
Secid iniciou um pro-
jeto-piloto para a cons-
trução de 14 Escolas de 
Educação Especial no 
Estado.

Outro foco é a ela-
boração de planos di-
retores e de mobilidade, 
entre outros. O objetivo 
é auxiliar as prefeitu-
ras a construírem um 
planejamento próprio 
que defina como e de 
que forma pretendem 
crescer. Não por acaso, 
segundo a Pesquisa de 
Informações Básicas 
Municipais 2021, divul-
gada pelo IBGE no ano 
passado, o Paraná é o 
estado que mais possui 
municípios com planos 
diretores vigentes. São 
170 cidades com planos 

atualizados, 42% do 
total do Estado.

São Paulo, por exem-
plo, tem apenas 146 
cidades com planos 
diretores (22% do total). 
Santa Catarina tem 105 
prefeituras (35%) com 
planos ativos.

A Secid trabalha ain-
da com a aquisição 
de veículos, tratores e 
máquinas escavadeiras 
para as cidades. “A pavi-
mentação continua sen-
do nosso carro-chefe, 
mas cada vez os municí-
pios têm nos procurado 
para viabilizar outras 
soluções”, diz Camila.

Os R$ 819 milhões 
foram liberados com 3,4 
mil medições realizadas 
pelos técnicos do Para-
nacidade. Elas são feitas 
para atestar a efetivida-
de de uma ação, como o 
avanço de uma obra de 
infraestrutura urbana, 
ou a aquisição de um 
bem, como um veículo. 
É a partir das medições 
que são liberados os 
recursos para o caixa 
do município. Durante 
todo o processo, da 
elaboração do projeto 
até a medição final, a 
equipe técnica mantém 
um diálogo constante 
com as prefeituras.

“Nossa orientação 
é no sentido de que os 
prefeitos do Paraná, 
como representantes 
da população, são os 
nossos clientes e deve-
mos atendê-los da me-
lhor maneira possível”, 
acrescenta Pimentel.
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